

Rubros de salud y agricultura inciden en caída del desempleo en la región

CIFRAS. Según el INE, desocupación en Ñuble se situó en 8,6%, la menor en casi dos años.

Vivian Beñaldo Catalán
 cronica@cronicachillan.cl

La tasa de desocupación en la Región de Ñuble alcanzó un 8,6% durante el trimestre móvil octubre-diciembre, según datos entregados por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), registrando una baja respecto de períodos anteriores y retornando a niveles similares a los observados en 2023, sobre la base estadística del propio INE.

La disminución, según se detalla en el informe, se explica principalmente por el aumento de las personas ocupadas, especialmente en sectores como servicios y comercio, lo que permitió una leve recuperación del mercado laboral regional hacia el cierre del año. No obstante, desde el organismo indicaron que la cifra aún se mantiene por sobre el promedio nacional (8,0%), evidenciando desafíos persistentes en materia de empleo.

Desde el INE señalaron que la cifra significó un descenso de 0,7 puntos porcentuales en doce meses, debido a que el aumento de la fuerza de trabajo (3,4%) fue menor al registrado por las personas ocupadas.

Las personas ocupadas aumentaron un 4,2% en doce meses, lo que equivale a 9.163 personas adicionales. En tanto, el número de personas desocu-



EL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICAS ENTREGÓ SU INFORME DE EMPLEABILIDAD.

padas registró una disminución de 4,6%.

El organismo detalló que los sectores que más contribuyeron al aumento de la población ocupada fueron Salud (27,6%) y Agricultura y pesca (7,0%). En tanto, por categoría ocupacional, el alza se concentró principalmente en asalariados formales (11,9%) y personal de servicio doméstico (2,7%).

Sin embargo, en las mujeres la tasa de desocupación se

situó en 10,2%, registrando un aumento de 0,2 puntos en doce meses; mientras que en los hombres alcanzó un 7,2%, con una disminución de 1,5 puntos porcentuales en el mismo período.

Si bien el INE puntualizó que la tasa de desocupación nacional durante el mismo trimestre alcanzó un 8,0%, por lo que Ñuble, con un 8,6%, se mantuvo por sobre el promedio país. Asimismo, la región

continúa ubicándose entre las con mayor desempleo a nivel nacional, junto a Biobío (9,3%), Tarapacá (8,6%), Atacama (8,6%) y Coquimbo (8,6%).

No obstante, la cifra registró una baja en comparación con el mismo trimestre de años anteriores, considerando que en octubre-diciembre de 2024 la tasa de desocupación fue de 9,3%; en igual periodo de 2023 alcanzó un 8,2%.

El seremi de Economía de

Ñuble, Seremi Juan Pablo Arévalo valoró la cifra señalando que "es relevante destacar la disminución de las personas ocupadas informales, lo aportó también en la disminución en 4,4 pp de la tasa de ocupación informal".

Agregó que "dentro de los trabajos de esta cartera, y de manera interinstitucional, hemos estado impulsando instrumentos de fomento productivo para atraer y diversificar nuestra matriz, como por ejemplo en el área tecnológica, y así entregar mayores oportunidades a las y los ñublensinos".

El seremi de Trabajo y Previsión Social (s), Franklin Vildósola, comentó que "tenemos una tasa de desempleo de 8,6% y más de 9 mil nuevos empleos durante los últimos doce meses. Este crecimiento está impulsado principalmente por los trabajos en el sector de la salud y en el sector silvoagropecuario. Además, vemos una baja sostenida de la informalidad, lo que significa que hoy estamos creando más empleo formal, de mejor calidad y con protección social para las y los trabajadores de Ñuble. Esto refleja que las políticas públicas en materia de empleo están dando resultados concretos en la región".

AGRO Y COMERCIO

Desde los rubros, Alejandro

"Siempre que llega diciembre, el comercio refuerza su fuerza de venta, contrata más mano de obra".

Alejandro Lama
 Cámara de Comercio de Chillán

Lama, presidente de la Cámara de Turismo y Comercio de Chillán explicó que el aumento en la actividad laboral se debe a que "siempre cuando llega diciembre el comercio refuerza a su fuerza de venta, contrata a más mano de obra ya que comienza la época estival para los reemplazos en vacaciones".

Siguiendo la misma línea, el presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, Carlos González enfatizó que los resultados positivos del empleo es producto de la labor agrícola que corresponde a cosecha lo que demanda mucha mano de obra. "Ratifica una vez más, lo que hemos dicho los dirigentes agrícolas que, Ñuble es una zona netamente agrícola y el sector que más puede contribuir a bajar el desempleo y aumentar la productividad, y para estar dentro de las mejores regiones de Chile es potenciando la agricultura. Cuando a la agricultura le va bien, el comercio y la construcción están pujante". CG